

### **Blog13 : Retour et conclusion (16 janvier / 15 mars 2017)**

Pour ce dernier blog, j'ai demandé aux participants de me parler de leur coup de cœur. Et les réponses sont à la fois différentes et semblables, selon les personnalités, l'expérience de vie, les goûts... Par exemple, le géographe est demeuré bouche bée au passage de certaines montagnes d'une Réserve de la biosphère. L'historien a trippé les pyramides et les leçons sur l'histoire des civilisations précolombiennes. Le forestier était en admiration du grand arbre de Tule. L'artiste a été touchée par la bibliothèque de Frida Calho et ses jardins intérieurs.

Tous y ont trouvé leur compte.

Je vous offre donc ici un résumé des nombreux coups de cœurs et des impressions générales de ce grand voyage :

Le grand arbre (161 pieds de circonférence, âgé de plus de 2000 ans) de la ville de Tule où, la journée de la femme, des femmes ont fait la chaîne, autour, habillées avec des costumes traditionnels.

La fête et la fiesta perpétuelles de ce peuple au magnifique sourire malgré qu'il ait été longtemps dominé, et vivant dans une certaine pauvreté. Une joie de vivre impressionnante.

Les traditions ancestrales qui se conservent et se perpétuent, comme par exemple la fabrication artisanale de la poterie noire.

Les singes hurleurs et leurs cris perçants, surtout la nuit...

L'esprit d'entraide et de camaraderie du groupe. Et le rire de notre guide Pierre.

Les volcans Popocatepetl et Ixtaccihuatl.

Taxco, ville piétonne avec ses maisons construites à flanc de montagne et ses ruelles si étroites que seules les coccinelles y circulent avec aisance. Ses villageois qui gravitent la montagne avec leur bébé dans les bras, ses artisans...

Mérida et sa région (Flamands rose .....)

La promenade en toc toc à Santa Maria Jalapa Del Marquēs....voir un village avec la vraie vie des familles autour du Zocalo.

Les grottes de "Parque National Grutas de Cacahuamilpa".

Passer une journée avec notre fille, son conjoint et 2 de nos petits enfants au merveilleux camping Paamul (près de Playa Del Carmen), piscine, restaurant, mer Azul et banc de corail pour la plongée en apnée...occasion de rencontre unique... (Marie-France et Marc)

La topographie et toponymie diversifiées, terres arides, forêts tropicales, montagnes majestueuses, volcans, océan Pacifique, mer des Caraïbes, golfe du Mexique, le tout dans un même voyage...exceptionnel!

Les endroits en nature: Xcaret avec sa volière.

Le Chiapas avec son environnement de jungle, apprendre et mieux comprendre le climat, l'environnement et le comportement de l'iguane noire observée tout au long de notre parcours.

C'est le pays des extrêmes : richesse-pauvreté, terres arides-terres fertiles, saleté-propreté...

C'est le Moyen âge et le vingt et unième siècle.

C'est un pays de dévotion et de fêtes.

L'abondance des arbres fleuris autant à la campagne que dans les villes.,

Et les "topes"(dos d'âne), si nombreux qu'il n'existe plus de chiffre...

San Cristobal de las Casas dans le Chiapas pour ses habitants de petite taille, son artisanat particulier et son immense marché. Un dépaysement total.

Quel beau groupe! Intelligent, respectueux et discipliné. Et un guide qui a constamment assuré notre sécurité et a su être présent chaque fois que quelqu'un avait un problème ou une situation individuelle problématique.

Et la liste des coups de cœur pourrait se poursuivre durant des pages et des pages... Tellement ce fût un beau voyage rempli d'images qui ressortiront au cours de jours et mois à venir...

On ne peut évidemment passer sous silence quelques irritants, surtout pour un 2 mois de promiscuité. Mais ce ne sont que des situations dues à la fatigue et au stress. D'abord un convoi de 17 véhicules, sur des routes pas toujours évidentes, avec une conduite mexicaine très spéciale : ça provoque de petites tensions... Ou encore les campings mexicains, plutôt rustiques, aux services réduits et qui n'ont rien de comparable à ce que nous connaissons : les attentes de certains n'ont pas totalement été comblées...

Malgré cela, pour en avoir discuté avec la plupart, il ressort une forme d'émerveillement et d'admiration de ce beau pays que nous avons appris à connaître un peu plus, de sa culture, de sa vie quotidienne. Un dépaysement total. Je laisse la dernière phrase à nos amis Louiselle et Alain : " Nous rêverons de tout cela pendant plusieurs mois...."

En terminant, je tiens à remercier particulièrement Louiselle, Michelle et André qui m'ont alimenté de leurs photos. Merci à mes "colombo" pour l'apport d'anecdotes, de commentaires, d'idées pertinentes. Enfin, merci à vous tous, parents et amis, qui avez pris le temps de lire les blogs et, je l'espère, faire avec nous, en pensée et en imagination, un très beau voyage.

Au plaisir,

Le Mexique Mur à Mur

Par Yves C. (08-159)

2017-03-18